

# *Défendons notre production de lait français !*



Vendredi 3 novembre 2023



# 1- Du lait français à sa juste valeur dans nos supermarchés !

Fin septembre, la FNPL (Fédération nationale des producteurs de lait) a décidé de lancer une mobilisation syndicale sur l'origine considérant qu'une hausse de l'utilisation du lait « origine UE » dans les produits laitiers était une des prémices d'une baisse des prix en rayon.

Les producteurs de lait de la FDSEA et des JA Aveyron ont alors mené deux actions en GMS :

- Le mardi 17/10 au Leclerc de Villefranche de Rouergue
- Le Jeudi 19/10 au Super U d'Olemps

Ils en ont malheureusement fait le constat dans nos rayons aveyronnais. En plus de proposer des produits d'appel et premier prix à base de lait « origine UE » (beurre et emmental) et même garanti non français « lait origine Irlande », les producteurs aveyronnais ont constaté dans les rayons que des laits « premiers prix » bien en dessous des 1 € le litre sont proposés aux consommateurs.

Le duo import/guerre des prix est donc de retour au moment où les négociations commerciales démarrent : une telle provocation ne peut rester sans réponse !

Ainsi la FDSEA et les JA de l'Aveyron se rendent ce vendredi 3 novembre au Leclerc d'Onet-le-Château pour dénoncer les produits laitiers « non français », ainsi que les prix du lait ayant des valeurs qui font vendre les producteurs à perte.



## 2- Pour un prix qui tient compte du coût de la Matière Première Agricole (MPA)

Tout le travail accompli depuis l'été 2022 sur la valeur ne doit pas être remis en cause. Sur 12 mois glissants, le prix du lait français demeure inférieur au prix du lait de nos voisins européens. Il est de : 468 € / 1000 litres en France contre 509 € en Irlande et 501 € en Allemagne\*

Il est important de rappeler l'importance de respecter la construction du prix en marche avant, dans le cadre des négociations commerciales entre industriels et distributeurs, afin que soit pris en compte les indicateurs, dont celui du prix de revient.

En effet, ce dernier est en hausse de plus de 7 % par rapport à 2022 et confirme la réalité vécue dans les fermes avec l'augmentation des charges de production.

Le prix 2024 ne pourra pas être inférieur au prix de 2023 si l'objectif est de maintenir la production de la filière laitière française et d'assurer l'avenir des nouvelles générations.

La souveraineté alimentaire passe par une juste rémunération des producteurs.

Pour éviter de payer le lait à sa juste valeur, certains acteurs comme l'enseigne Leclerc, font le choix de s'approvisionner à l'étranger. La FDSEA et les JA de l'Aveyron dénoncent cette attitude.

Ne sacrifions pas la production française pour défendre le pouvoir d'achat.

Les éleveurs ne seront pas la variable d'ajustement des négociations entre industriels et distributeurs : aucun retour en arrière sur EGalim 1 et 2 ne sera accepté !

\*source : conjoncture FNPL, octobre 2023







**Contacts presse :**

**Claude Falip**, président de la section Bovins lait de la FDSEA de l'Aveyron : 06 81 77 64 94  
**Anthony Albinet**, responsable du groupe lait des Jeunes Agriculteurs Aveyron : 06 82 26 17 04  
**Laurent Saint Affre**, président de la FDSEA de l'Aveyron : 06 14 36 52 42  
**Michaël Garrigues**, co-président des Jeunes Agriculteurs Aveyron : 06 47 95 39 31  
**Nathalie Puech**, chargée de communication de la FDSEA de l'Aveyron : 07 69 20 22 86

**Novembre 2023**